



# RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva  
aceitunas y garbanzos

CASA FUNDADA EN 1843  
OFICINAS Y ALMACENES  
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

## Información telefónica

### De Madrid

Madrid 31 (2 L)

**Para recibir a los Reyes de Bélgica**  
Esta mañana marchó a la frontera francesa para recibir a los Reyes de Bélgica, el señor López Roberts, jefe de la sección política del ministerio de Estado.

**Una conferencia diplomática**  
En el ministerio de Estado estuvo esta mañana conferenciando el marqués de Lema con el ministro de Noruega, sobre asuntos relacionados con la representación de aquel país.

**La «Gaceta»**  
Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Anunciando concurso general de traslado para la provisión de escuelas nacionales de primera enseñanza.

Determinando que durante el mes de febrero se eleve al cuarenta y cinco por ciento el recargo de la liquidación de derechos arancelarios.

**El señor Dato está ilgeramente enfermo**

El jefe del Gobierno no acudió esta mañana a su despacho de la Presidencia. Nos recibió el subsecretario, que nos dijo que el presidente se hallaba ligeramente acatarrado y por precaución no había querido salir esta mañana de su domicilio, al objeto de restablecerse por completo y poder asistir mañana al recibimiento que se tributará a los reyes de Bélgica.

Nos dijo también el subsecretario que a pesar de esto, el señor Dato tiene el propósito de presidir el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde en la Presidencia.

**El acorazado «España»**

En la Presidencia nos han dicho hoy que se ha recibido un cablegrama del comandante del acorazado «España», comunicando que ha zarpado sin novedad de Talcahuano con dirección a Balboa.

**Firma de Guerra**

Hoy ha sido firmado un decreto del ministerio de la Guerra disponiendo que el general de brigada don Alfredo Martínez Perales cese en el cargo de jefe de Sección del ministerio de la Guerra.

**Los honores militares que se tributarán a los Reyes de Bélgica**

El capitán general ha dictado hoy una disposición relativa a la formación de las tropas que han de acudir mañana a rendir honores a los Reyes de Bélgica a la llegada de éstos.

Formarán las tropas cubriendo la carrera desde la Estación del Norte, por el paseo de San Vicente, plaza de España, calle Bailén y Palacio, figurando en ellas fuerzas de los regimientos de Saboya, Wad-Ras, Asturias, Covadonga, Zapadores, Ferrocarriles, Telégrafos, Intendencia, Sanidad, Brigada obrera, Guardia civil de Caballería y Artillería.

En la estación rendirá honores a los Soberanos belgas una compañía de Covadonga con bandera y música. Las tropas desfilarán después ante los Reyes en columna de honor. Un batallón de artillería hará las salvas de ordenanza.

**Firma de Gracia y Justicia**

Hoy han sido firmados los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Admitiendo a don Luis Landecho la dimisión del cargo de vocal de la comisión asesora de la reforma de prisiones.

Nombrando al arquitecto don José Álvarez Mendoza vocal inspector de la junta de construcciones civiles.

Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria, a don Enrique Rodríguez, presidente de Sala de la Audiencia provincial de Granada.

Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria a don Sebastián Aguilera, presidente de la Sala de la Audiencia provincial de Valencia.

Nombrando canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Toledo a don Juan González Mateos.

Idem idem de la de Madrid a don Benjamín Arribas.

Id. m. maestra escuela de la de Calahorra a don Valeriano Cruz.

Indultando a nueve reclusos de distintas Audiencias.

**Mañana día de fiesta**

Con motivo de la llegada a Madrid de los Reyes de Bélgica, se ha dispuesto que en las oficinas públicas sea día festivo.

Igualmente se celebrará la llegada de los soberanos belgas en las Universidades, Institutos y demás centros dependientes del ministerio de Instrucción.

**En Gobernación**

**La bandera de la Guardia civil es condecorada en Zaragoza**

El subsecretario de la Gobernación recibió a los periodistas en su despacho oficial, a la hora de costumbre, diciéndonos que se había recibido un telegrama del gobernador de Zaragoza comunicándole que ayer se celebró, con toda solemnidad, el acto de imponer la medalla de la Ciudad a la bandera de la Guardia civil.

Al acto asistieron todas las autoridades civiles y militares, y fué presenciado por inmenso gentío.

También comunica el gobernador de Zaragoza que han sido puestos en libertad cuarenta y siete individuos que estaban detenidos por orden gubernativa.

**Descarrilamiento del correo de Asturias**

También había recibido el subsecretario un telegrama dándole cuenta de que en las estaciones de Santibañez y León había descarrilado el correo de Asturias.

Afortunadamente, no ocurrieron desgracias personales.

La vía quedó interceptada, pero se confía en restablecer la circulación dentro de algunas horas.

**Diputado fallecido**

En Gobernación se ha sabido esta tarde que en un pueblito de Albacete ha fallecido el diputado a Cortes, albista, por el distrito de Hellín, don Damián Flores.

**El nuevo subsecretario de Hacienda**

Esta tarde ha puesto el señor Dato a la firma del Rey un decreto nombrando subsecretario del ministerio de Hacienda a don José Estévez, actual director general de Administración local.

**Consejo de ministros**

A las cinco y media comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El señor Dato se hallaba en su despacho desde primera hora.

El primero en llegar fué el señor Ordóñez, quien, contestando a preguntas de los periodistas, dijo que llevaba al Consejo un expediente de indulto, con arreglo al artículo 29 de la ley de condena condicional.

El vizconde de Eza nos manifestó que llevaba algunos créditos de Marruecos y el señor Espada varios expedientes.

Interrogamos al señor Argüelles, el cual nos anunció que en el Consejo que iba a celebrarse trataría preferentemente de la cuestión del azúcar.

El marqués de Lema se proponía informar al Consejo de varios asuntos relativos a las negociaciones comerciales con Noruega.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna a la llegada.

**Los azucareros**

Esta tarde, antes de celebrarse el Consejo, estuvo en la Presidencia una comisión de azucareros y remolacheros, los cuales pidieron al jefe del Gobierno que se restablecieran los derechos arancelarios para la importación del azúcar extranjero.

**De Provincias**

**Alicante**

**Propaganda política de Romanones**

Alicante 31.—En el correo llegó el conde de Romanones, acompañado del señor Salvatella y otros amigos.

Seguidamente marcharon a Alcoy para dar una conferencia sobre asuntos políticos.

**Formidable tumulto en el campo de foot-ball**

Alicante 31.—Ayer se celebró en este campo de foot-ball la segunda vuelta del campeonato de España, entre el Murcia F. C. y el Club Náutico de Alicante.

Ejerció de árbitro un oficial del Ejército residente en Cartagena; pero como el público advirtiera parcialidad por parte de éste a favor del equipo de Murcia, se promovieron ruidosas protestas y numerosísimos incidentes.

El escándalo subió de punto cuando el árbitro declaró limpio el juego de los de Murcia que había cometido numerosas faltas.

El público invadió el campo de juego tratando algunos espectadores de agredir al oficial que arbitraba. Se trabó ruda lucha y el comandante de Infantería señor Robles pudo imponerse a los grupos, consiguiendo que el oficial no fuese agredido.

Conducido éste a la caseta del Club se exacerbó la ira de los espectadores, que le hubiesen maltratado sin la intervención del susodicho comandante, el cual logró apaciguar a los que protestaban y hacer que se disolvieran pacíficamente después de algún rato.

Se censura unánimemente a las autoridades por no haber enviado al campo de deportes ni una sola pareja de guardias que mantuvieran el orden.

**Barcelona**

**Accidente automovilista**

Barcelona 31.—Al pasar por la calle Pedro IV, el automóvil propiedad del doctor don Daniel Echazarre, ocupado por éste, su familia y la señora del secretario judicial señor Clavería, uno de los neumáticos rozó con los raíles del tranvía, haciendo explosión.

El auto dió un formidable salto, resultando herido en la cara el señor Echazarre. Los demás ocupantes del automóvil, también resultaron lesionados.

**Príncipe que visita de incógnito**

Barcelona 31.—Desde hace varios días se encuentra en esta capital el prin-

cipe italiano Simone de Saboya que viaja de incógnito por España.

Esta tarde embarcará en el buque «Príncipe Udine», en el que continuará su viaje.

**Una gran cooperativa cívico-militar**

Barcelona 31.—En el Círculo Militar se ha lanzado la iniciativa de constituir una gran cooperativa de funcionarios civiles y militares. Han comenzado los trabajos para la organización de dicha cooperativa que será importantísima.

**Por falta de pedidos**

Barcelona 31.—Por falta de pedidos ha quedado clausurada la importante fábrica de tejidos de don Francisco Rada, y han quedado sin trabajo numerosos obreros.

**Homenaje a Martínez Anido y Arlegui**

Barcelona 31.—En el Centro del Ejército y la Armada se está organizando un homenaje a los generales Arlegui y Martínez Anido.

**Destrozado por el tren**

Barcelona 31.—En la barriada de San Andrés un tren arrolló a un individuo, seccionándole la cabeza.

El cadáver no ha sido aún identificado.

**Felicitaciones al general Arlegui**

Barcelona 31.—Una comisión de la Unión Monárquica Nacional, ha estado hoy visitando al general Arlegui, al que felicitó por el éxito que ha obtenido en su campaña contra el terrorismo.

**Vuelco de una tartana**

Barcelona 31.—En el camino de Montjuich volcó ayer una tartana, resultando muerto el conductor y heridos varios de sus ocupantes.

**Bilbao**

**La reconstrucción del asesinato del señor Gómez**

Bilbao 31.—El juzgado que entiende en el atentado de que fué víctima el gerente de los Altos Hornos ha verificado la segunda reconstrucción del hecho a presencia de los cuatro procesados.

Todos ellos coinciden en acusar como único autor del crimen al obrero Agapito González, que huyó de Baracaldo a raíz de cometerse el crimen.

## Maiz y Cebada

Disponible en Málaga y Córdoba.—Para precios y condiciones:

# Rodríguez Hermanos

Avenida de Canalejas, 46.-CORDOBA

**Hallazgo de un cadáver**

Bilbao 31.—En Iturrigorrieta ha aparecido el cadáver de un individuo, llamado Fulgencio Mendieta. Ignóranse aún las causas de la muerte de este sujeto.

**El trigo argentino**

Bilbao 31.—El presidente de la Asociación de patronos panaderos estuvo hoy visitando al presidente de la Diputación provincial, del que solicitó que este organismo les ceda un local apropiado para depositar el trigo argentino que ha sido concedido para el consumo en esta capital.

El presidente de la Diputación no pudo acceder.

**La crisis del trabajo**

Bilbao 31.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin, al que asistieron varios millares de obreros sin trabajo.

Todos los oradores coincidieron en pedir que se acometan cuanto antes las obras públicas proyectadas por el Ayuntamiento y la Diputación.

**El descanso dominical**

Bilbao 31.—Con motivo de haberse abierto ayer los establecimientos para la venta de géneros ultramarinos, se promovieron numerosos alborotos. Los dependientes trataron de oponerse a que estos establecimientos abran los domingos y para ello recorrieron las calles en son de protesta, apedreando algunas tiendas. Hubo rotura de cristales, escándalos y detenciones.

**Los nacionalistas**

Bilbao 31.—Ha causado gran indignación entre muchos elementos de orden, la protesta del diputado nacionalista señor Sota, contra el hecho de que se dedique el salón de actos de la Diputación para celebrar recepciones oficiales, como ocurrió recientemente en el santo del Rey.

**Ferrol**

**La escuadra inglesa.—Un telegrama.**

Bilbao 31.—Un telegrama en el que se felicita al capitán general de Apostadero ha teleografiado al contralmirante de la división de la escuadra inglesa fundada en este puerto, significándole su sentimiento por la pérdida del submarino británico «K 5».

Se ha celebrado un banquete en la Capitanía general, dedicado a los marineros ingleses. Asistieron los jefes de la escuadra británica, oficialidad de los buques y autoridades españolas civiles, militares y navales.

**Niña carbonizada**

Ferrol 31.—Comunican del pueblo de Sarantas que la niña de diecisiete

meses, María Freire, tuvo la desgracia de que se le volcase un caldero de agua hirviendo. Recibió tan gravísimas quemaduras, que falleció momentos después del accidente.

**San Sebastián**

**Esperando a los reyes de Bélgica**

San Sebastián 31.—Llegó el séquito oficial español que ha de esperar la llegada de los reyes de Bélgica.

También ha venido el embajador de aquella nación en Madrid, Mr. Bursgrave.

El tren real hará su entrada en esta estación a las siete y cincuenta, y saldrá a las ocho menos diez, con dirección a la corte.

Rendirá honores a los soberanos una compañía del regimiento de Sicilia, con bandera y música.

Los soberanos belgas cenarán en el mismo vagón.

**Zaragoza**

**La Medalla de la Ciudad a la guardia civil y a los Pontoneros.**

Zaragoza 31.—En el Paseo de la Independencia se celebró ayer, con gran solemnidad, la ceremonia de imponer medallas de la ciudad a la bandera de la guardia civil y del regimiento de Pontoneros.

Impuso dichas medallas el alcalde, que pronunció un discurso dedicando grandes elogios a la labor realizada por los Pontoneros y la guardia civil con ocasión de los recientes sucesos que alteraron la vida de la ciudad.

Le contestó el general Sánchez, en nombre de la guardia civil.

En nombre de los Pontoneros discursó el gobernador civil.

Después se celebró banquete en el casino, asistiendo todos los jefes y oficiales de la guardia civil y numerosas autoridades.

En conmemoración del acto, el gobernador ha puesto en libertad a numerosos detenidos por orden gubernativa.

**Felicitaciones entre las autoridades**

Zaragoza 31.—Los patronos metalúrgicos han dedicado un pergamino al gobernador civil por su acertada gestión en la resolución de los conflictos sociales.

**Las relaciones de Suiza y Rusia**

Berna.—La proposición de Sheneider, en la que se pedía el restablecimiento de las relaciones comerciales con Rusia, ha sido rechazado por el Consejo Nacional.

**La cuestión social en Italia**

**Colisión**

Florenza.—Entre los nacionalistas y socialistas se produjo una colisión, teniendo que intervenir fuerzas de la policía para restablecer el orden.

**A tiros contra un expreso**

Roma.—Los ferroviarios de Florenza, según publica un periódico, hicieron varios disparos contra un expreso, hirviendo a algunos viajeros.

**Paro de los servicios de comunicaciones**

Roma.—Se han declarado en huelga los empleados de Correos, Telégrafos y Teléfonos, a causa de graves incidentes surgidos entre los empleados de estos cuerpos y los estudiantes nacionalistas.

La policía tuvo que disolver una manifestación de estudiantes que se dirigió a la Cámara de los diputados.

**Más desórdenes**

Roma.—En varias capitales se han producido encuentros violentos entre socialistas y «fascistas».

Los comunistas de Trieste se han apoderado del diario «Sanatore», que estaba suspendido.

En Florenza—dice un telegrama—que los «fascistas» incendiaron una imprenta y las oficinas de los comunistas.

**Las naciones herederas del Imperio austro-húngaro**

Roma.—Ha causado bonísima impresión en los círculos industriales y políticos la noticia de la conferencia que celebraron en Porto Rosa los Estados herederos del desaparecido imperio austro-húngaro.

Asistirán representantes de Italia y América, para intervenir en los asuntos de índole económica.

Los representantes de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos asistirán sin voto a las deliberaciones.

**El desarme de los legionarios de D'Annunzio**

Roma.—Ha comenzado el desarme de los legionarios de D'Annunzio. El general de Cavaglia ha dado órdenes para que no sean perseguidos los cuatro mil voluntarios que defendieron al gobernador de Fiume.

**LA BOLSA**

Interior 4%	69'90
Fin del mes.	00'00
Amortizable, 5%	93'00
Idem 4%	87'50
Banco España	568'00
Tabacalera	97'00
París exterior	81'90
Francos	51'40
Libras	27'50
Azucarera preferente	00'00
ordinaria	36'50
obligaciones	00'00
Río de la Plata	259'00
Cédulas hipotecarias	90'00
Banco Hispano	000'00
Español de Crédito	139'00
Norte	000'60
Alicante	341'50
Carpetas nuevo empréstito	69'90
Marcos	12'00
Liras	27'50
Dólares	710'00
Interior nuevo	000'00

MENCHETA

**LOCALES**

**Del Extranjero**

**Francia al soldado desconocido**

París.—Se ha celebrado solemnemente el acto de enterrar al soldado desconocido.

Una inmensa muchedumbre llenaba los alrededores del Arco del Triunfo, bajo el cual se depositó el cuerpo del soldado desconocido.

**A la ceremonia concurren los mariscales Foch, Joffre y Petain.**

El cuerpo del soldado lo llevaron a la tumba seis soldados del primer regimiento de Ingenieros, y el señor Bartheou se acercó al féretro y prendió en un cojineté azul la cruz de la Legión de Honor y de Guerra y la medalla Militar.

Después, dijo estas palabras:

«En nombre de Francia, fervorosamente reconocida y unánime, saludo al soldado desconocido muerto por ella. Estas condecoraciones que he puesto sobre este féretro, son más que un símbolo.

Los muertos mandan a los vivos; escuchémosles y obedezcámosles en la paz.»

La lápida que cubre los restos lleva una inscripción que dice: «Aquí descansan los restos del soldado desconocido, muerto por la Patria. 1914-1918.»

**El capellán del alcalde de Cork**

Londres.—El tribunal militar ha condenado al capellán del alcalde de Cork a cinco años de trabajos forzados.

Se acusa a este capellán de haber llevado documentos sediciosos.

**Deporte gallístico**

**Tercera sesión de la temporada**

El domingo se concertaron con los gallos presentados a lista dos peleas de pollos.

A las doce y media ocupa su sitio el presidente don Ramón Fernández y pide los gallos de la primera pelea. Suelta Currete, el veterano preparador, un pollo colorado, de tres libras, cuatro onzas y media y diecisiete milímetros de puya, contra otro blanco melado de Narciso, con las mismas características.

En el percheo el melado quebranta con los rebosos a su contrario y pone el tanto a su favor.

En el segundo tercio, tuerto ya el colorado, quita un ojo al de Narciso, que se duele y tuerce, dando lugar a que lo maten, pero el de Currete no puede con sus huesos y permite al melado tirar a su gusto y ganar a los treinta minutos de pelea. Narciso cobra veinte pesetas.

Segunda pelea: Un pollo jabado, de Currete, con tres libras, onza y media de peso y diecisiete milímetros de espuela, contra uno colorado de igual puya y media onza más que suelta Narciso.

Buena pelea. De entrada señala el jabado muchísima boca, mucho poder y bastantes piés. Da un puyazo de sentido al colorado y pone el dinero a los tres minutos de empezar, veinte a seis. Se repone el de Narciso y le quita un ojo al jabado. El dinero sube hasta ponerse los duros a quince pesetas. De nuevo el jabado, que viene muy bien puesto y domina bien, da un pinchado de tendón al colorado, que cae en la esterá, al parecer muerto para siempre, pero muy inglés, saca fuerzas de flaqueza y busca recursos, saliendo. El dinero a cuatro y llevamos diez minutos de pelea. Queda tuerto el de Narciso y sigue defendiéndose y peleando con más voluntad que resultados. A los diecinueve minutos de interesante riña, pierde el de Narciso las veinte pesetas de la apuesta.

Salimos los aficionados comentando las sobresalientes condiciones del gallo ganador. Un buen pollo, porque ha arrancado la victoria a otro buen gallo.

Y hasta el domingo próximo vuelve al «jaulón».

Pativerde.

**Notas teatrales**

En el teatro Apolo, de Madrid, debutó el gran actor Pepe Barranco, con «El por qué de Sevilla».

Este actor, ya consagrado por los públicos de provincias, saldrá, indudablemente, airoso de su temporada en Madrid.

—López Monís ha leído una zarzuela titulada «El pájaro azul», a Sagi-Barba y Luisa Vela, que muy pronto será estrenada en el teatro Apolo, de la corte.

—En el teatro de igual nombre, de Valencia, también será estrenada una obra del mismo autor, a la que ha puesto música el maestro Faixá.

—«Su Alteza, baila el vals», se ha estrenado, con buen éxito, en el Cervantes, de Málaga.

Contribuyó al triunfo la labor realizada por las notables artistas Sofia Romero y Dionisia Lashera.

# Edición de la mañana

En el Ayuntamiento

## La sesión de ayer tarde

### Los concejales de la minoría republicana vuelven al Municipio

A las cinco y media de la tarde y bajo la presidencia del alcalde señor Fernández de Mesa, dió comienzo la sesión municipal.

Asisten los concejales señores Rodríguez Molina, Fernández Vergara, Diéguez Fernández, Moraga, Pérez Guerrero, León Priego (don Rafael), Avilés, Lama, Blanco Cantarero y Martínez Navarro.

El secretario señor Carretero Serrano dió lectura al acta de la sesión anterior.

Durante la lectura del acta entran en el salón y ocupan sus escaños los concejales republicanos señores Salinas Diéguez, Guerra Lozano, Troyano, Cáceres Urbano y Benavente.

Se aprueba el acta por unanimidad.

**Habla el señor Salinas**  
El señor Salinas pide la palabra y ruega le sea concedida antes de entrar en el despacho de los asuntos del orden del día.

La presidencia accede.  
El señor Salinas empieza diciendo que de todos es conocida la cuestión que motivó su retirada del Municipio, en unión de la minoría republicana.

Esos motivos se hicieron saber a la opinión pública en un manifiesto, el cual terminaba diciendo que, solamente en dos casos, volverían al Ayuntamiento.

Primero.—Si se resolvía favorablemente el recurso que se interpuso ante el gobernador civil, el cual es de esperar que nos haga justicia; y

Segundo.—En caso de que la opinión pública o las fuerzas vivas de la población estimaran que debíamos volver a nuestros puestos.

Como este segundo punto ha sido un hecho, por eso volvemos al Municipio, no solo los republicanos, sino todos los concejales que se encuentran ausentes, para colaborar en los problemas municipales.

Pregunta al alcalde cuáles han sido los motivos que han impedido que el recurso de alzada que se envió al Ayuntamiento por el Gobierno civil, con fecha 4 de Diciembre, no haya sido informado y devuelto para que la Comisión provincial lo resolviera.

Dice que, según le ha manifestado el secretario del Gobierno, en el día de ayer aún no había sido devuelto el expediente de referencia.

Continúa diciendo que el Ayuntamiento tiene a la vista dos presupuestos para 1921-22; uno ordinario, en el cual figuran todas aquellas obligaciones corrientes, y otro extraordinario, en el cual se incluyen las mejoras más urgentes para la población.

En este año termina el arriendo de los dos arbolados que el Municipio tiene contratados, y precisa resolver este asunto con gran cautela.

Precisa, además, dar una solución al asunto del Suizo, pues en la última sesión se leyó una carta del administrador del señor Peralvo concediendo un último plazo al Municipio para abonar la hipoteca que sobre dicho edificio tiene hecha.

Tiene también la Corporación adquirida la huerta del Rey, y precisa trazarse un plan para la urbanización de esos terrenos, que en breve estarán en poder del Ayuntamiento.

Todos conocemos el pésimo estado en que se encuentran las rondas de la población, cuyo arreglo es de gran urgencia.

Dice que el Ayuntamiento no cobra como es debido los impuestos y por esta causa no se puede desarrollar un plan de mejoramiento de la ciudad.

Hay que actuar y para ello precisa un alcalde de mano dura que cobre a toda costa los impuestos municipales.

Para ayudarnos en esa obra de recaudación venimos los republicanos, pero como quiera que los impuestos son directos, es necesario remover tres negocios del Ayuntamiento, como son: estadísticas, arbitrios y arquitectura.

Hace falta dotar esos negociados de personal apto y bien retribuido y entonces es cuando se podrá llevar a la práctica esa obra de transformación tan necesaria en Córdoba.

Se ocupa del alumbrado público y dice que con la baja en los precios de los carbones, ya hace días que en Córdoba debía haber mejor alumbrado.

El problema de las viviendas precisa resolverlo, llevando a la práctica un proyecto cuyos planos están terminados, cual es el ensanche de la población.

Para elaborar en esta obra de resurgimiento de Córdoba es para lo que hemos vuelto a ocupar nuestros escaños la minoría republicana y desde ellos ofrecemos nuestro modesto concurso.

**El señor Lama Pérez**  
El señor Lama Pérez, en nombre de la minoría conservadora, dice que se complace en ver ocupados los escaños de los republicanos para que continúen su labor fiscalizadora de los actos del municipio.

No atribuyáis la vuelta a esta casa a indicaciones de nadie, sino a requerimientos de vuestra conciencia que os obligaba a contribuir a la obra de resurgimiento de Córdoba.

En este sentido os repito mi enhorabuena en nombre de la minoría que represento en estos momentos.

**El señor Pérez Guerrero**  
El señor Pérez Guerrero dice que se cree en el deber de hablar en nombre de la minoría liberal y suscribir las manifestaciones del señor Lama.

La minoría liberal lamentó vuestra ausencia de esos bancos y reconoció la necesidad de que volviérais a ocuparlos.

Nos felicitamos, por Córdoba, de vuestra vuelta y esperamos que, con la ayuda de todos, lograremos llevar a la práctica los importantísimos problemas que en su discurso señalaba el señor Salinas.

**Habla el alcalde**  
El alcalde: Yo suscribo las palabras de los señores Lama y Pérez Guerrero y me felicito y os felicito por vuestra vuelta al Municipio.

Son tan graves los problemas que el Ayuntamiento tiene sobre el tapete, que precisa la ayuda y colaboración de todos para llevarlos a la práctica.

Después, el señor Fernández de Mesa contesta al señor Salinas sobre la pregunta que le formuló acerca del recurso de alzada, y dice que cuando él recibió el expediente ordenó que fuese informado, previo reintegro, y ahora es cuando se entera de que el informe no se ha evacuado.

Añade que de la «Huerta del Rey», propiedad del Municipio, se está terminando un proyecto, que en breve se traerá a sesión para su aprobación.

Respecto al inquilinato, dice que mañana se pondrá al cobro, por no haber podido hacerse antes.

La presidencia da cuenta de la muerte de la respetable señora doña Juana Muñoz de Bedoya, viuda de Pérez y madre de nuestro Prelado, y propone que se le faculte para nombrar una comisión que visite a dicho señor y le dé el pésame en nombre de la Corporación.

Pide asimismo que conste en acta el sentimiento de la Corporación, y así se acordó.

A continuación da cuenta de que hoy termina el período voluntario para la adquisición de cédulas personales, y propone se conceda un plazo improrrogable de diez días, a lo que accedió el Cabildo.

Se dió cuenta de un expediente relativo a la recaudación en el corriente año del impuesto establecido sobre Casinos y Circulos de recreo, que fué aprobado.

Leyó el extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el mes de Noviembre del año anterior.

Dióse cuenta de una instancia de don Francisco Algaba Luque solicitando convertir un claro de ventana en puerta-cochera, en la fachada de su casa número 56, calle Madera Baja, siendo aprobada.

Se leyó otra instancia de doña Josefa Payán Porcel, interesando permiso para convertir un claro de escaparate en puerta de calle y una ventana en escaparate, en la fachada de su casa número 17, calle Conde de Cárdenas, que fué aprobada.

También se dió cuenta de una instancia de don Manuel Cabello Lucena solicitando abrir un claro de puerta en la casa número 22, calle Pedregosa (hoy Blanco Belmonte), y revocar toda la fachada de dicha finca, que se aprobó, como asimismo dos cuentas favorablemente informadas por la comisión de Policía rural.

Acto seguido el secretario dió lectura a la siguiente moción, suscrita por el señor Moraga:

«Aspiración perseverante, sustentada por el concejal que tiene el honor de elevar al conocimiento de la excelentísima Corporación municipal el presente escrito, ha sido siempre atraer al seno de la misma a aquellos elementos retraídos por completo y en absoluto a la colaboración de la obra administrativa, seguro de que su valiosa y tan interesante ayuda redundaría en pro de la capital, dando mayores facilidades al desarrollo económico del Ayuntamiento, orientada su labor en el sentido de engrandecimiento de nuestra amada Córdoba, que al igual nosotros sentimos.

A procurar por todos cuantos medios puedan ponerse en práctica que desistan de la actitud en que se han colocado los miembros que constituyen las minorías republicana y socialista, como también otros factores importantísimos del Concejo, entre los que se encuentran a los ilustrados y competentes juristas señores Illescas, Barbudo e Iñiguez, tiende el propósito que abriga el autor de esta moción, por no ocultarse el carácter urgente, urgentísimo, que reviste la confección justa de un presupuesto que satisfaga de la mejor manera posible las cargas públicas y con marcada preferencia la higienización, el alumbrado, la cuestión del Suizo y otros de no menos importancia, fijando más explícitamente y con seguro rendimiento de éxito los tributos, pues así lo demanda y exige el rápido y constante crecimiento de población, el que ha determinado y determinará la formación de extensas barriadas en sus alrededores, la necesidad perentoria y conveniente de proponer grandes zonas en que la vida urbana se desenvuelva y

desarrolle, cual las exigencias modernas determinan.

Y a tal fin propone al excelentísimo Ayuntamiento, por si se digna aceptarlo, se nombre una comisión que en nombre y representación del mismo gestione la vuelta de tan valiosos como respetables elementos al seno del Cabildo, en la positiva seguridad de que la colaboración de tan importantes miembros en la obra económica municipal será provechosa.

Casas Consistoriales a treinta y uno de enero de mil novecientos veinte y uno».

El señor Moraga dice que cuando sus compañeros abandonaron sus puestos, él protestó de los motivos que les obligaron a tomar esa resolución.

Entonces estimó y ahora sígo creyendo lo mismo, que no debieron abandonar sus puestos; pero ya que se encuentran en ellos, hay que procurar que no se repitan las causas que dieron lugar a este incidente.

Continúa diciendo que, a su juicio, los mismos jefes de minorías debían ser los que invitaran a todos los concejales retraídos del municipio, sean del partido que sean, a volver a él, por ser precisa su colaboración.

Se felicita de la vuelta de sus compañeros y se ofrece para colaborar en todo aquello que redunde en beneficio de Córdoba.

Solicita que una comisión visite a los concejales que aún no han vuelto al municipio y les hagan venir de nuevo a ocupar sus puestos.

El señor Lama dice que son muy atendibles las peticiones del señor Moraga, pero que, a su juicio, en lugar de comisiones debe ser el alcalde el que haga las gestiones oportunas para que vuelvan al municipio los que aún no lo han hecho.

Así se acordó por unanimidad.

Acto seguido dióse lectura a otra moción firmada por los señores Avilés, Cuadro, Pérez Guerrero, León y Diéguez Fernández, que da su excepcional importancia, publicaremos íntegra en nuestra próxima edición.

En dicha moción se solicita que Córdoba sea un regante más de los que disfruta de las ventajas del Pantano del Guadalmellato.

También trata la moción del alcantarillado y en noche de la población.

El señor Avilés, como firmante de la moción la defiende, y hace constar que su presentación obedece a que se tenga en cuenta para la confección de los nuevos presupuestos, por tratarse de tres problemas de los más urgentes de la población.

Se ocupa del asunto del gas y dice que las promesas que hizo el Ayuntamiento el señor Cavián han quedado incumplidas y pide a la presidencia se ocupe del asunto.

Solicita además que se instale el laboratorio de comprobación al objeto de poder obligar a la Empresa del gas a que cumpla con el servicio.

Pide también que se exija de la Empresa, con arreglo a la ley, que provea de la red de seguridad los cables eléctricos.

Ruega al alcalde que gestione del director de Comunicaciones el envío del automóvil que ofreció para el transporte de la correspondencia a la estación.

Termina solicitando de la presidencia la adopción de medidas para evitar que se repitan los continuos accidentes en la línea de la Sierra.

El alcalde le contesta que atenderá todos los ruegos que ha formulado.

El señor Moraga solicita se arregle la cloaca de la calle de San Rafael.

Se ocupa también del asunto del gas, y censura duramente a la Empresa, que una vez más se ha burlado del Ayuntamiento.

Solicita se haga un recuento de los faroles que se encienden, a fin de que no se paguen más que aquellos que lucen.

El señor Diéguez pide que se varíe el procedimiento en los repesos, al objeto de que los castigos sean más severos para los panaderos.

Insiste en un ruego hecho hace va-

rias sesiones, relativo a la colocación de carteleras para la fijación de anuncios.

Termina rogando al alcalde que solicite del gobernador la prohibición a la Compañía de ferrocarriles andaluces de enganchar vagones de mercancías en los trenes de viajeros, para evitar con ello accidentes ferroviarios a causa de llevar más carga que la que las máquinas admiten.

La presidencia le contesta que procurará complacerle.

El señor León Priego pide que el Ayuntamiento se ocupe de la baja de las subsistencias.

Protesta de los abusos de la Empresa del Gas en análogos términos que los señores Avilés y Moraga.

El señor Martínez Navarro solicita que cuando el público lleve al reposo un pan falso, se imponga una fuerte multa al panadero a que pertenezca y se entreguen al denunciante cinco pesetas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Intento de robo**  
Próximamente a las siete y media de la tarde del día anterior, presentáronse en el establecimiento de tejidos de don Galo Hernández, situado en la calle Claudio Marcelo, dos sujetos desconocidos, los cuales intentaron sustraer un mantón, valiéndose de viejas maniobras.

Los cacos fueron sorprendidos en sus manipulaciones por la dependencia de la casa, y gracias a esto no pudieron realizar sus propósitos.

Uno de los rateros fué detenido por varios dependientes y, como no aparecieran ningún policía, lo entregaron a un suboficial del ejército, quien, a su vez, ordenó a un soldado que lo llevara a la comisaría.

El otro ratero se dió a la fuga.

**UN INCIDENTE**  
Anoche, durante la sección de la tarde del Gran Teatro, ocurrió un pequeño incidente entre un guardia de Seguridad y un cabo del ejército.

Según referencia que pudimos adquirir por las personas que lo habían presenciado, el incidente fué motivado porque el cabo estaba fumando en las localidades y el guardia le llamó la atención a fin de que no fumara.

Parece ser que el militar no le hizo caso, entablándose una acalorada discusión entre ambos.

El incidente fué cortado, gracias a la intervención del teniente jefe de las fuerzas de Seguridad, señor Alcaraz.

En los alrededores del citado teatro se congregaron numerosos curiosos, que comentaban lo ocurrido.

**TEA ROOM**  
Sigue estando muy animado este elegante salón, especialmente de cinco a siete (hora del te) —

**LOCALES**  
Los señores González Hermanos, propietarios de la fundición de hierro situada en el número 13 del Campo de San Antón, han conferido poder para que los represente y autorice todas las operaciones de dicha casa, a su sobrino e hijo político don Antonio Raya Marín, el cual firmará por poder de González Hermanos. Agradecemos al señor Raya Marín su ofrecimiento en su nuevo cargo.

—CEBADA.—De inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MARSO, Santa Marta, 21.

## A los estudiantes cordobeses

Aún vibran en nuestros oídos los aplausos y los vivas; aún nuestras almas están saturadas de la verdadera emoción y el entusiasmo con que el público rendía justo tributo a la sacrosanta enseñanza de la Patria, en los momentos aquellos en que no había diferencias de clases ni rencores, y en que todos contribuían con la misma ofrenda a aquel ósculo de amor que Córdoba, por mediación de su genial artista daba a la bandera, en cuyos pliegues estaban representados, no ya los estudiantes cordobeses, sino aquella legión de héroes inmortales que la tremolaron en el mundo entero.

La unión y entusiasmo demostrados en aquel acto, serán pasajeros, si no los encauzamos los estudiantes cordobeses para obtener la defensa y dignificación de la clase estudiantil, desechando todos los prejuicios, todos los recelos, y yendo inmediatamente a la federación escolar, como ya lo han hecho en otras poblaciones españolas.

No podemos quedarnos a la retaguardia en el avance de las mejoras del estudiante, ahora que parece renacer este noble anhelo, desechando la característica patia que invade a los escolares de esta ciudad, hoy adormecida entre las aureolas de sus pasadas grandezas y entretenida en hojear las páginas de gloria que sus antepasados escribieron, dejó arrebatarle el lugar preeminente que ante el mundo y ante la historia le pertenece.

A toda costa hay que recuperar el terreno perdido: no debemos desmayar ante las dificultades que surjan y ante una sola voz de desaliento debemos oponernos todos como un solo hombre sin distinción de matices, recordándole que los estudiantes que no tienen ideales, aunque éstos sean irrealizables, más bien que estudiantes son un rebaño de corderos que camina sin rumbo en el piélagu inmenso de la vida.

Compañeros: unidos bajo una misma bandera con un mismo ideal, teniendo por lema el engrandecimiento de nuestra clase, podremos cumplir la alta misión que nos está confiada en la obra de recimentación de una España próspera, de una España grande, como la que todos anhelamos.

José P. Moreno.

Córdoba 1-2-21.

## Nueva rebaja de precios

EN EL ESTABLECIMIENTO DE FRANCISCO HIERRO ARAGON  
Todos los géneros de esta casa han sido nuevamente rebajados de precio y, si antes resultaban económicos, ahora asombra su singular baratura. Durante el mes de Febrero se rebajará a todo cliente que adquiera artículos por valor de 50 a 99 pesetas, el 5 por 100 del importe de su compra y el 10 por 100 desde 100 pesetas en adelante.

Grandes colecciones en trajes para caballero, dibujos estilo inglés, desde 14 pesetas el corte de tres metros. Enormes rebajas en telas blancas, lienzos crudos y géneros de señora. Muchas telas, propias para disfraces, desde una peseta, y glases a 1'50.

El domingo 30 y día de la Candelaria pueden visitar la exposición de artículos rebajados, y así apreciarán que esta es la casa que más barato vende.

No se dejan géneros separados. Depósito de pañuelos de Manila desde 50 a 2.000 pesetas.

## Teatro-Circo del Gran Capitán

El 10 de Febrero debutará en este teatro la compañía cómica-dramática de Enrique Borrás con el grandioso drama en cuatro actos de Parker, adaptación de los señores Rivas y Reparez.

**EL CARDENAL**  
Abono por ocho funciones. Queda abierto en la taquilla del teatro, de tres a seis tarde.

PRECIOS DE ABONO POR OCHO FUNCIONES  
Palcos con seis entradas, 216 pesetas. Butaca numerada, 28. Lateral, 28. Anfiteatro, 14.

PRECIO ORDINARIO  
Palcos con seis entradas, 33 pesetas. Butaca numerada, 4'50. Idem lateral, 4'50. Anfiteatro, 2'25. General, 0'50.

El timbre a cargo de la Empresa.

## Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

PRECIOS ECONÓMICOS —  
Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—Córdoba.

## BERLÍN

Procedente de dicho punto se ha recibido en esta población una importante cantidad de medias de seda, calidad superior, las cuales sabemos que se venden a precios baratísimos en el establecimiento de

Alfonso Tirado

# MAIZPLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES CARBONELL Y C.ª, S. EN C.

EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31

## MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSERUANO Y RUANO, Ingeniero.-A. de Canalejas, 38.-Córdoba

## PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS  
Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA  
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## ALMACÉN DE CURTIDOS

VENTAS AL POR MAYOR  
Peñuela Hermanos

Calle Alfonso XIII, núm. 29.—CÓRDOBA

## J. RUIZ ROMERO

HACE IMPORTANTES REBAJAS DE PRECIO EN TODOS LOS ARTÍCULOS  
Claudio Marcelo, 3 — Ventas al contado — Precio fijo

## VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 — LA PALMA — Córdoba — Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdevila

## TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor  
Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

## CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866)  
Fábricas de refinación de aceites, almidón, azúcar, sal, papas, etc. España — Ábrica-molino de aceite flaco sistema — Muebles de Caoba — Fábricas de vinos blancos de Montilla y Jerez — Fábrica de cerillas sistema Austro-Húngaro, Daverio y Böhler. — Producción diaria, 35.000 kilogramos. — Almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América — Fábrica de telos y cintas para soga

Compra-venta de Cereales y Legumbres  
Sucursales en Sevilla, grandes almacenes de Madrid, San Petersburgo, Austria y América. — Fábrica de aceites — Aceitunas — Compra-venta de cereales. — En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros. — Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América. — Fábrica de arrastrar y labrar. — Aceites de oliva, Jabón, Vinos, Alcoholes, Harinas, Arbores, Hierros, Cementos, etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE  
Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabón  
Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite



La hermosa bailarina Amparito Medina, que actúa con extraordinario éxito en el Salón Ramirez

# Información telefónica

## De Madrid

Madrid 1 (1'30 m.)

### Después del Consejo

#### Nota oficiosa

A las nueve de la noche terminó el Consejo de ministros.

El ministro de Gracia y Justicia recibió a los periodistas, facilitándoles la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo examinó detenidamente el problema planteado por los productores y consumidores, en lo que se refiere al precio del azúcar, acordando no proceder a la modificación del arancel de importación, sin perjuicio de prestar al asunto la atención que merece, para adoptar en plazo próximo las resoluciones que más convengan al interés de todos.»

De Gracia y Justicia se aprobó un expediente de indulto reglamentario.

A propuesta del ministro de la Guerra se aprobó un expediente relativo a la adquisición de 100 fusiles de repetición para practicar ensayos.

De Fomento fué aprobado un expediente para la adquisición de dos grúas eléctricas con destino al puerto de Mallorca, y otro declarando de utilidad pública, para los efectos de expropiación forzosa, los trabajos hidrográficos y forestales en la cuenca del río Pisuerga.»

### Ampliación

El precio del azúcar.—La cuestión de los funcionarios de Hacienda

El Consejo de ministros fué muy breve y en él se trató en primer término de la cuestión de los azúcares, intervinieron principalmente los ministros de Hacienda, de Fomento y el presidente, que detalló minuciosamente su entrevista con la comisión de remolacheros y azucareros que fué a visitarle.

Acordóse que para no causar perjuicios, no se modificase por ahora el arancel.

Quedaron encargados de estudiar una fórmula los ministros de Hacienda y Fomento, y los técnicos que se nombrarán al efecto.

Se trató de la cuestión de los funcionarios de Hacienda, acordándose no admitir por ahora las dimisiones que los jefes de administración tienen presentadas.

El Consejo se congratuló de la buena marcha que lleva este asunto.

## El viaje de los Reyes de Bélgica

Los estudiantes entregarán un mensaje a los Soberanos

Ha sido autorizada la manifestación que habían solicitado los estudiantes para tributar un homenaje de simpatía a los Reyes de Bélgica.

Los manifestantes se dirigirán a las dos en punto, desde la Universidad a Palacio, en donde una comisión entregará a los Soberanos de Bélgica un mensaje de salutación para los estudiantes belgas.

Formarán parte de la manifestación todos los alumnos de los centros de enseñanza de Madrid.

### El alojamiento

Los Reyes de Bélgica se alojarán en la planta baja de Palacio, ocupando las mismas habitaciones que antiguamente tuvo la infanta Isabel.

El ministro de Negocios de Bélgica, que, como es sabido, acompaña a los Soberanos, se alojará en el ministerio de la Guerra.

### Llegada de periodistas belgas

En el expreso de Irún llegaron a Madrid seis periodistas belgas, que vienen a la corte para informar a sus periódicos de la visita de los Soberanos de su país.

Entre dichos periodistas se encuentra el presidente de la Asociación de la Prensa de Bruselas.

Los viajeros fueron recibidos por el marqués de Valdeiglesias, el presidente accidental de la Asociación de la Prensa, el secretario y otros periodistas madrileños.

El presidente de la Asociación belga saludó a sus compañeros de España, agradeciéndoles la hospitalidad que se le brindaba a los representantes de la prensa belga.

Oreó el concurso de la Asociación de su país para cuanto pueda redundar en favor de la clase.

Los viajeros y sus acompañantes se dirigieron al Hotel Palace.

## Los Reyes en España

### La llegada a Irún

Irún 31.—A la hora anunciada llegó el tren que conduce a los Soberanos belgas y a su séquito.

En la estación en esperados los augustos viajeros por las autoridades y enorme gentío.

Se les tributó un cariñosísimo recibimiento.

El Rey conversó breves momentos con el alcalde. Este obsequió a la Reina con un hermoso ramo de flores.

Una compañía de ingenieros con bandera y música rindió a los Soberanos los honores de ordenanza.

El Rey Alberto pasó revista a las fuerzas.

Durante la permanencia del tren real en la estación una estudiantina interpretó admirablemente varias composiciones.

Al marchar el tren se reprodujeron las aclamaciones. El Rey, desde la ventanilla del vagón, saludó al público.

### En San Sebastián

San Sebastián 31.—Ha llegado el tren que conduce a Madrid a los reyes de Bélgica.

En la estación les esperaban las autoridades, representaciones de distintas entidades y enorme gentío.

La banda de música del regimiento de Sicilia tocó el himno nacional belga.

El Rey fué aclamado por la muchedumbre. Después se apeó del vagón, pasando revista a las tropas que le rindieron honores.

La Reina fué obsequiada con ramos de flores por el alcalde y por la hija del cónsul de Bélgica.

La señorita Dovella saludó a la Soberana en nombre de las damas de la población.

El Rey conversó con el alcalde, con el presidente de la Federación Atlética y con otras personalidades.

Los Reyes subieron al vagón, reproduciéndose las manifestaciones de simpatías.

El tren real va conducido por el duque de Zaragoza.

## De Provincias

### Alicante

Dos sindicalistas peligrosos son detenidos por la policía

Alicante 31.—Durante la pasada noche se presentaron en el teatro Principal y en la Casa del Pueblo, dos individuos, los cuales manifestaron que habían sido atacados por varios desconocidos en las inmediaciones de la calle de San Fernando.

La policía los registró, ocupándosele a cada uno una pistola «Star».

Desde los primeros momentos se sospechó que dichos individuos fueran sindicalistas.

Los agentes trabajaron incansablemente durante toda la noche para esclarecer el suceso.

Las pesquisas se llevaron a cabo con gran reserva.

Los detenidos llámanse Ramon Molina y Evelio González, de Barcelona y Santander, respectivamente.

Llegaron el viernes pasado a esta población, procedentes de Cartagena.

En la Casa del Pueblo y en el Sindicato Unico, se les había facilitado dinero para continuar su viaje a Valencia.

Uno de los detenidos conferenció con un sindicalista llamado Clavet, al cual busca la policía.

Parece que se trataba de atentar contra la vida de un capataz del muelle, empleado de la casa Ibarra.

Posteriormente, se supo que en casa de Clavet se celebró una reunión clandestina.

Créese que Clavet y los detenidos son los directores del movimiento sindicalista en esta capital.

En un registro practicado en el domicilio de Clavet fueron encontradas varias bombas.

Uno de los sindicalistas presentaba una herida en la cabeza, producida por una porra de hierro.

### Alcoy

Un banquete romanonista

Alcoy 31.—Se ha celebrado un banquete en honor del conde de Romanones, asistiendo 500 comensales.

Entre ellos se encontraban los exministros señores Salvatella y Pérez Caballero.

Inauguró los discursos el señor Aura Boronat, el cual ensalzó la figura del conde de Romanones, diciendo que representaba el espíritu liberal de Sagasta, Moret y Canalejas.

El señor Salvatella hizo también uso de la palabra, expresándose en enérgicos términos.

El conde de Romanones comenzó su discurso dedicando un cariñoso recuerdo a la memoria de Canalejas.

Refiriéndose al régimen de los partidos turnantes, dijo que son incompetentes para abordar los graves problemas planteados en el país.

Agregó que la cuestión más árdua en estos momentos, es la financiera.

Se muestra partidario de la separación del Banco Nacional del Estado, aconsejando que se proceda a la reforma tributaria.

Dijo luego que las actuales Cortes durarán muy poco.

Crece que se formará un Gobierno de concentración que tendrá fuerza suficiente para resolver los problemas nacionales.

El sacrificio de tener que aconsejar al Rey la formación de un Gobierno conservador lo justifican las actuales circunstancias.

Finalmente prometió trabajar sin reposo para que los ideales del partido liberal sean mantenidos con la mayor firmeza.

### Badajoz

#### Homenaje a un maestro

Badajoz 31.—En la Escuela Normal se verificó el acto de tributar un homenaje al maestro don Vicente Delgado, que lleva sesenta años ejerciendo la profesión.

### Málaga

La novillada de ayer

Málaga 31.—Con buena entrada se celebró la anunciada corrida, lidiándose seis novillos de la ganadería de Santa Coloma, para Antonio Sánchez, Checa y Marcial Lalanda.

Los bichos cumplieron en todos los tercios.

Antonio Sánchez estuvo muy valiente, haciendo cosas de buen torero, que se aplaudieron.

Matando no le acompañó la suerte. Checa hizo muy buenas faenas, escuchando continuas ovaciones.

Banderilleando fué muy aplaudido. Se le concedió una oreja de su primer adversario.

Al matar al segundo fué cogido, resultando con una herida de poca importancia en una pierna.

Marcial Lalanda estuvo admirable toreando.

Con la muleta hizo faenas lucidísimas. Le fué concedida una oreja del tercer novillo.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)

## SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Para precio y condiciones, dirijanse a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

### Pamplona

Inauguración de las obras para un ferrocarril

Pamplona 31.—Hoy se ha verificado la inauguración de las obras para el tendido de la línea ferroviaria de Vitoria a Estella.

Al acto asistieron comisiones de las diputaciones de Alava y Navarra y de otras entidades.

Una conferencia de Ossorio y Gallardo

Pamplona 31.—En el teatro Gayarre, dió su anunciada conferencia el señor Ossorio y Gallardo.

Al acto asistió numerosísima concurrencia.

El orador fué aplaudidísimo.

### Sevilla

Los presuntos autores del asesinato del patrono Barris

Sevilla 31.—Durante toda la noche circularon insistentes rumores de que la policía había logrado detener a los presuntos autores del atentado que costó la vida al patrono corcholapero señor Barris.

Se trata de dos significados sindicalistas.

### El dinero de los sindicatos

Sevilla 31.—Se da como seguro que la policía se ha incautado de la recaudación de cuotas del Sindicato Unico.

La cantidad incautada parece que asciende a mas de dos millones de pesetas.

## Del Extranjero

### Muerte de Kropokine

París.—Noticias recibidas de Moscou dicen que ha fallecido en aquella capital el escultor Kropokine.

Descubrimiento de un complot

París.—Se ha descubierto un complot bolchevista que tenía grandes ramificaciones.

En un registro domiciliario practicado por la policía, fueron encontrados documentos importantísimos.

Se han practicado con dicho motivo numerosas detenciones.

### La situación en Rumania

Viena.—Dicen de Bucarest que el Gobierno rumano ha declarado el estado de sitio en todo el país.

También ha dado órdenes para que sea reforzada la zona del Dniester en 28 kilómetros.

El Gobierno rumano ha hecho pedidos de uniformes para el Ejército, por valor de 700 millones.

## OFICINA GENERAL DE SUBSTITUCIONES Y AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

# JOSÉ MARÍA DE LARA

Oficinas centrales en MADRID.—Calle de Pelayo, 47.—Teléfono, 53-57 M. Oficinas sucursales en ZARAGOZA.—Calle de Cervantes, 38.—Teléfono 1.628

Substitución del servicio activo en Africa

FBSETAS 450

PESETAS 250

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta).

A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento).

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para Africa en las Cajas de Recluta, habiendo puesto substituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

Delegado en la Zona de CORDOBA: Don José Jurado.—Calle del Conde Robledo.—CORDOBA

NOTA IMPORTANTE: Esta Empresa responde del substituto tres años y un día y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el substituto, les repone su plaza gratuitamente.

SE DESEAN REPRESENTANTES ACTIVOS EN TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA

Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen que regrese a continuar en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos en dicho destino.

## La protesta contra la conferencia de París

Berlín.—En la reunión celebrada ayer por el partido popular, se acordó protestar contra los acuerdos tomados por los jefes aliados en la conferencia de París, por considerar que constituyen la esclavitud económica para Alemania.

También se acordó poner en práctica oponentes al cumplimiento del tratado de Versalles.

Se harán activas propagandas para intensificar la protesta.

El proceso contra Erzberger.—Una acusación contra el ex-Kaiser

Berlín.—Continúa el proceso contra el exministro de Hacienda Erzberger. Bernsteín declaró que durante la guerra el emperador de Alemania dió cincuenta millones de marcos a los bolchevistas para que intensificaran su campaña.

El ministro de Negocios extranjeros manifestó que en los archivos del ministerio no obraba ningún documento que comprobara esta denuncia.

Para defenderse de los bolcheviques

Roma.—Varios diputados y senadores de distintas fracciones políticas han pedido al Gobierno que se permita el uso de armas para defenderse de los ataques de los bolchevistas.

## A las Señoras de esta capital

Procedente de Madrid ha llegado la señorita Castro Serrano, modista de señora, señorita y niñas, la que ofrece sus servicios, tomando las medidas y haciendo las pruebas a domicilio a las que lo deseen.

Calle Librería, 19 (Fonda)

## Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas o importadores de MAQUINARIA AGRÍCOLA

Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cáceres del Castillo, 14.

Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.

Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransome»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.

No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias.

## Roses, Gómez y C.

ALMACÉN DE HIERROS

Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN.

Avenida de Canalejas, 4.—Córdoba

## Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO

CÓRDOBA

## ALMACÉN DE MADERAS

# Baldomero Milla

Prolongación de R<sup>as</sup> Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.<sup>a</sup>)

TELÉFONO, 480.—CÓRDOBA

Maderas pino rojo, caoba, cedro, roble, sahn, nogal, pino portugués, pino Castilla, tablas para entarimados, chapas nogal, roble, caoba y cedro.—Con maquinarias para toda clase de elaboración de madera.

## Carlos González y Hermano

EXPOSICION Y ESCRITORIOS: ALFONSO XIII, 37

ALMACENES: DR. LEÓN TORRELLAS

Teléfono número 459

Materiales de construcción

Casas en Madrid, Sevilla, Huelva y Málaga

## EN "EL METRO" LAS TELAS BAJAN DE PRECIO

Vestirse con economía lo consigue todo el que compre tejidos, géneros de punto y confecciones en el establecimiento conocido por EL METRO, calle Marmel de Bañuelos, núm. 2, y en la Sucursal, calle de San Agustín, 44.

Esta casa, que tiene por sistema dar siempre buenos artículos a precios económicos, ofrece hoy una gran rebaja de precios en todos los artículos que trabaja. Aproveche el público esta oportunidad, comprando en esta casa, que siempre tiene géneros de ocasión y retazos a precios económicos.

Precios fijos inalterables. Pagos sobre mercancía.

## Anuncios económicos

An Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza de Tambo, 1, y Casino Labradores.

Automóviles marca «Columbia». Auto-camiones, suizos, «Franz». Moto-arados marca «Comick». Dispuestos para entrega inmediata.—A. del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Se arrienda un piso independiente en Trasierra para la temporada de invierno.—Para tratar, calle de los Manuales, núm. 1. Córdoba.

Electricidad.—TRENAS Y FERNANDEZ, Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Orran», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugra» húngara.

Se vende montura seminueva, italiana, con correajes, estribos y bocados. Para verla, Torres Cabrera, 2.

Gertrudis Serrano, Profesora en partos. Plaza de la Paja, 5 dup.<sup>a</sup>—Consulta de 12 a 2.

Casa Sapena, Conde Cárdenas, 26.—Cálculo de tasa aprobado por el Gobierno español y servido por el Comité oficial de pieles, curtidos y calzados, lo tiene la casa Sapena a disposición del público; todos los calzados llevan en la suela marcado su precio y el comprobante de haber sido revisado por el Comité. Brodequines para caballero tipo nacional a 20'50; idem para niños, a 9, 9'95 y 10'95, según tamaños.—Casa Sapena, Conde Cárdenas, 26.

Bordadora.—Se ofrece para toda clase de trabajos, en su casa o a domicilio.—Plaza de la Almagra, 12 y 14.

Venta de naranjas.—Se hace al por menor de las procedentes del huerto de la Camilla, a precios sumamente ventajosos.

Bordadora.—Se hacen toda clase de bordados a mano y confección de ropa blanca, a precios económicos.—Blanco Belmonte, 28, antes Pedregosa.

Vienda de José Barea.—En este establecimiento los precios del tocino son los siguientes: Salado, para dentro, por hojas, un kilo 3'50 pesetas. Para fuera, por hojas de 25 kilos en «plante», un kilo 3'25.

Gran rebaja de precios.—Calzados de todas clases para caballeros, señoras, niños y niñas.—María Cristina, 19, Zapatería de Salgado.

Coche.—Se vende enganchado, bonita manola, con buen tronco de jacas alazanas.—Duran razón, Llano del Pretorio, núm. 3.

Pintor.—Antonio Franco Sánchez, Zamorano, 6, Córdoba.

Deseo comprar tablero de mármol que tenga dos metros de largo, 85 centímetros de ancho y tres centímetros de espesor. Para tratar, en la Confeitería «La Mosca de Oro».

Arroyo y Luna.—Córdoba. Representaciones y comisiones. Representantes de los señores Carbonell y C.<sup>a</sup>

Leche de cabra, de superior calidad y pureza, se vende en la casa número 37 de la calle Cardenal González.

Pérdida.—A la persona que se haya encontrado una sortija con un solitario de brillantes se ruega la entregue en la calle Conde de Arenales, núm. 7, donde se le gratificará si lo desea.

¿De qué presumes, maleta, si no tienes un botón?

—Tengo lo que tú no tienes: una gorra de Guillón!

## Gran Teatro -- Ideal Cinema --

ESPECTÁCULO PREFERIDO POR EL PÚBLICO SELECTO

Hoy, a las seis de la tarde, gran Sección de Cinema selecto.—Estreno del episodio octavo y exhibición del sexto y séptimo de la sensacional serie NUEVAS AVENTURAS DE MACISTE.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el Trio Córdoba.

Por la noche, «las nueve».—Exhibición de los episodios séptimo y octavo de la gran serie NUEVAS AVENTURAS DE MACISTE.—Gran éxito del decano de los tocadores de guitarra JAVIER MOLINA, contratado expresamente para que DORA LA CORDOBESITA presente a sus paisanos sus diferentes creaciones de bailes gitanos.—Variado repertorio de la aplaudida pareja de baile de salón ISABELITA Y PASTOR.—Últimos días de actuación de la genial estrella española DORA LA CORDOBESITA. Grandioso éxito.

## Salón Ramírez -- Gran Cine --

Función para hoy martes 1 de Febrero de 1921

Grandes secciones de Cine y Varietés desde las ocho y media en adelante.

Un andoso éxito de la notable bailarina MAGDALENA GARCÍA.—Éxito clamoroso éxito de la sin rival canzonetista de aires regionales LA MACARENA.—Éxito, éxito verdadero de la reina del baile español AMPARITO MEDINA.

PRECIOS.—Butaca, 1'25.—Anfitrío, 0'70.—Entrada general, 0'20.

Próximo estreno de los trabajos de teatro LES BATHURS y MORENO.

En breve estreno de la grandiosa serie en diez episodios EL REY DE LA AUDACIA.